

**Week-end du scapulaire à Saint-Maur
Sous le manteau de Notre-Dame du Mont Carmel
24–25 janvier 2026**



Les 24 et 25 janvier derniers, la famille du Carmel s'est réunie au Carmel de Saint-Maur pour un week-end spirituel consacré au scapulaire de Notre-Dame du Mont Carmel, animé par frère Cyril, carme, avec les sœurs carmélites et la communauté de l'OCDS.

Un accueil fraternel et joyeux.

Dès le samedi matin, les participants ont été accueillis autour d'un café et de croissants dans une atmosphère chaleureuse et fraternelle. Sourires, retrouvailles et nouvelles rencontres ont immédiatement donné le ton : un esprit de simplicité, de bienveillance et de joie partagée.

Le scapulaire : une alliance vivante.

La première conférence de frère Cyril a permis de redécouvrir l'histoire et le sens profond du scapulaire. Loin d'être un simple objet de piété, le scapulaire est apparu comme un signe d'alliance : en acceptant de le porter, nous consentons à nous laisser revêtir par Marie et à vivre sous sa protection maternelle.

Après la messe, un repas fraternel tiré du sac a prolongé les échanges dans la convivialité.

Marie, Mère et Sœur au Carmel.

L'après-midi, la seconde conférence a approfondi la place de Marie, Mère et Sœur, dans la spiritualité carmélitaine. Par le scapulaire, elle accompagne chacun sur le chemin de l'oraison, de l'humilité et de la fidélité.

La journée s'est achevée par les vêpres chantées avec les sœurs, un temps d'oraison silencieuse, puis un repas partagé préparé par les carmélites, dans une atmosphère simple et joyeuse.

« C'est Marie qui nous revêt »

Le dimanche matin, après les laudes, la troisième conférence a porté sur les apparitions mariales et le scapulaire, nourrie de témoignages forts. Un point a particulièrement touché les coeurs : ce n'est pas d'abord nous qui revêtons le scapulaire, mais Marie qui nous revêt, et ce vêtement est le Christ lui-même.

La réflexion a également abordé le thème du vêtement dans la Bible, le combat spirituel, et la confiance filiale comme chemin de salut.

Un moment de grâce

Au cours de la messe dominicale, près d'une dizaine de personnes ont reçu le scapulaire des mains de frère Cyril. Un moment de grande émotion et de joie, vécu par beaucoup comme un nouveau départ, un choix de se placer résolument sous le manteau de Marie.

Une semence pour l'avenir

Ce week-end a été un temps fort pour toute la famille du Carmel, réunissant frère carme, carmélites, carmes séculiers de l'OCDS et amis du Carmel. Les grâces reçues laissent espérer de beaux fruits, peut-être la naissance d'une fraternité du scapulaire et de nouveaux temps de rencontre.

Nous rendons grâce à Dieu, par Jésus Christ, dans l'Esprit Saint, et à la Très Sainte Vierge Marie, Notre-Dame du Mont Carmel, pour ces journées vécues sous son manteau.